
Protokoll 

der 1. ordentlichen Sitzung am 25.07.2023 

  

Sitzungsleitung: Philipp Okonek 

Protokollführung: Isabell Schmittmann  

Sitzungsdauer: 19:01 

  

Tagesordnung der StuPa-Sitzung am 26. September 2023  

A. Allgemeiner Teil 

B. Protokolle des Studierendenparlaments  

C. Berichte 

D. Wahlen, Benennungen und Einberufungen inkl. Antragsbedarf 

1. Ergänzungswahl: StuPa Präsdium 

2. Wahl: AStA 

3. Antrag: Ausschreibung des AStA 

4. Ständige Ausschüsse [StuPa GO §5b] 

 4.1 Wahl: Finanzausschuss 

 4.2 Wahl: Satzungsausschuss 

E. Gegenstände 

1. Antrag: Befähigung für fzs-Delegierung 

2. Antrag: Willensbekundung für PeriodUP 

3. Antrag: Urabstimmung über Nextbike - Konsequenz 

4. Schaffung einer neuen Stelle einer Mitarbeiter*in im AStA 

F. sonstiges und Verabschiedung 

  

 ————————————————————————————————————— 

  

  



  

Abstimmung über die Tagesordnung  

• 20/0/0 – angenommen 

 Allgemeine TOP B: Protokolle des Studierendenparlaments 

Philipp(UP.rising/BFF): GO- Antrag auf Verschiebung Protokoll des 06.06.2023 - 
keine Gegenstimmen - angenommen 

Besprechung des Protokolls der konstituierenden Sitzung - Anpassung Ergänzung 
Thema 7.1, Antrag bzgl. des Gutachtens kann nicht zurückgezogen werden, da 
Matthias nicht Antragssteller war- 20/0/0 – angenommen  

TOP C: Berichte  

Matthias (LHG): Bericht als Semesterticketbeauftragter: appelliert an die 
Durchführung des Rechtsgutachtens. Das Solidarmodell ist seiner Auffassung nach 
rechtswidrig – Durch das Gutachten besteht eine bessere Grundlage für spätere 
Verhandlungen – Dies ist eine Art des Selbstschutzes. 

Paul (UP.rising/BFF): war auf der VeFa: Neue Satzung wurde auf der letzten 
Sitzung angenommen 

Vivien (Linke.SDS): Wahl des Präsidenten der Universität - wird hochschulöffentlich 
stattfinden und per Zoom - AG gegen Rechtsextremismus im Senat gegründet   

• Paul [UP.rising/BFF): Wahl 10 Tage vor Senatswechsel neuen 
Legislatur, gibt es einen Grund? 

• Vivien (Linke.SDS): Senat wollte das zu Ende bringen 

Philipp (UP.rising/BFF): Die Website wird derzeit noch geupdated in Bezug auf die 
Mitglieder der Listen 

• Vivien (Linke.SDS): schlägt ein Intranet für Protokolle vor 

 TOP E: Gegenstände 

Antrag 1.- Befähigung für die fzs-Delegierung 

Leo (LHG): lehnen ihn ab, da der AStA nicht vom neuen StuPA gewählt ist 

Johanna L. (Jusos-HSG): es steht nicht explizit, dass es der letzte AStA macht, der 
neue kann es auch 

Matthias (LHG): der Aufbau des Fzs sollte dafür sorgen, dass wir unsere 
Mitgliedschaft bedenken ,möchte ergänzen, dass die Fzs Delegation im Nachhinein 
dem StuPa berichten soll  

Vivien (Linke.SDS): GO Antrag auf sofortige Abstimmung, keine Gegenrede,  
     angenommen 



Abstimmung - 19/2/0 - angenommen 

Antrag 2.- Willensbekundung PeriodUP 

Paul (UP.rising/BFF): Ist der Betrag ein Vorschlag der Uni gegenüber? 

Johanna L. (Juso-HSG): Wir können für zukünftige Legislaturen keine 
Versprechungen machen, daher ist dies ein Vorschlag  

Vivien (Linke.SDS): das Wort “mindestens” streichen, um klarzustellen, dass wir in 
den kommenden Jahren mehr Druck in den Verhandlungen haben.  

Anna (GHG]: es ist eine Empfehlung  

Johanna L. (Juso-HSG): spricht sich für den derzeitigen Vorschlag aus 
“Mindestens” zu streichen 

Abstimmung:13/1/8 Änderung angenommen 

Abstimmung: 21/0/0 - angenommen 

Antrag 4.- Gutachten Semesterticket 

Daniel (AStA/Linke.SDS): Der Jour Fixe ergab, dass eine neue Kanzlei ausgesucht 
werden kann. 

Matthias (LHG): Weist darauf hin, dass die Uni sich keine neue Kanzlei aussuchen 
wird. 

Vivien (Linke.SDS): Schlägt die Änderung des Textes zu „Gutachten soll vom AStA 
in Auftrag gegeben werden“ 

Paul (UP.rising/BFF): Grund für letzten ÄA: Problem wir benötigen eine 
Ausschreibung, was sehr viele Ressourcen verbraucht und wir wollten festsetzen, 
dass die Uni zur Zahlung verpflichtet ist 

Leo (LHG) Antragssteller: Letzten Satz streichen 

Matthias (LHG): hat mit Unileitung gesprochen und sie meinen, es ist nicht 
ausschreibepflichtig zumal es nicht aus unserem HH geht. 

Paul (UP.rising/BFF): Vergabe §14 Vergabeordnung besagt, dass es 
ausschreibepflichtig ist.  

Matthias (LHG): sieht keinen Grund für die Anwendbarkeit des Vergaberechts, 
möchte Deadline hinzufügen 

GO-Antrag: Schließung der Rednerliste keine Gegenrede, angenommen 

Annahme des ÄA von Vivien (Linke.SDS) bis auf Fragen nur der obere Text 
geändert: Leo (LHG) übernimmt den ÄA 

Abstimmung: 21/0/1 - angenommen 



Antrag 3.- Urabstimmung über NextBike - Konsequenzen 

Abstimmung: 17/0/0 angenommen 

Antrag 4.- Schaffung einer neuen Stelle einer Mitarbeiter*in im AStA 

Daniel (Linke.SDS): stellt den Antrag vor.  

Johanna L (Juso-HSG): gegen Antrag, der Aufwand für die Entschädigung nicht 
gesehen. 

Matthias (LHG): sollte jedem möglich gemacht werden und niemanden 
ausschließen, einziger Einwand Übersetzungen von Ordnungen sollten nicht Teil 
sein 

Vivien (Linke.SDS): bilinguale Partizipation gemäß GO zu besetzen bei Bedarf zum 
Antrag des AStA: AK hat schon mal Satzungen geändert, dann aber neue Satzung 
abgewartet; soll keine beglaubigte Satzung sein; nicht nur deepl etc. nutzen, sondern 
Person drübergucken lassen, die sich mit Gremien auskennt; 

Jan Ole (FSRgo): sehen da auch Handlungsbedarf, Einwand bezüglich der großen 
Kosten vgl. FSR-Budget, da wird alles ehrenamtlich übersetzt; technische Mittel 
nutzen? Wird sich darauf jemand bewerben? Bittet um die Finanzierung einer 
technischen Lösung  

Zoe (Linke.SDS): Versuch mit AE, aber rechtlich begründet dagegen entschieden; 
andere Lösung: Kommunikationsreferat; spricht sich gegen technischen Weg aus, 
wegen Verzögerung in Diskussion, betont Wichtigkeit der Einbindung internationaler 
Studierender 

Laurenz (Juso-HSG): 163 Mio Euro in Europ. Parlament für Übersetzung 
ausgegeben (Vgl.), könnte technische Lösung aber ausprobieren; in Relation zu 
anderen Projekten viel Geld für dieses Vorhaben 

Vivien (Linke.SDS): What is your suggestion to deal with this? Only technical 
solutions - wouldn’t work for simultaneous translation; in text some translations might 
not be handled well by e. g. deepl; points out autonomous intern. students 
department 

Daniel (Linke.SDS): wichtig für Einbindung internationaler Studierender, 
Notwendigkeit einer festen Stelle 

Abstimmung: 5/7/8, abgelehnt      

Ende der Sitzung 

  

Anwesenheit  

Anwesende Mitglieder des Stupa  



• [LHG] Matthias Weingärtner 

• [LHG] Leo Radloff 

• [Juso- HSG] Franziska Bollinger 

• [Juso- HSG] Laurenz Merz 

• [Juso- HSG] Johanna Tiepelmann 

• [Juso- HSG] Johanna Lagemann 

• [DIE LINKE.SDS] Isabell Schmittmann 

• [DIE LINKE.SDS] Vivien Pejić 

• [DIE LINKE.SDS]Victoria Ayvasky 

• [DIE LINKE.SDS] Daniel Schuster 

• [DIE LINKE.SDS] Zoe Caspary 

• [FSRgo] Nina Magdeburg 

• [FSRgo] Jan Ole Reiß 

• [FSRgo] Paul Hoidn 

• [GHG] Helena Schnettler 

• [GHG] Luzie Schütz 

• [GHG] Tammo Westphal 

• [GHG] Anna Richter 

• [UP.rising/BFF] Julian Baumann 

• [UP.rising/BFF] Lukas Rost 

• [UP.rising/BFF] Paul Strobach 

• [UP.rising/BFF] Philipp Okonek 

  

  

  

  

 


